
                                                                                                                                                     

 

Gemeinde Glandorf 

z.H. Bürgermeister Torsten Dimek 

Münsterstr. 11 

49219 Glandorf 

          

Glandorf, 16. Januar 2023 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Dimek, 

die UWG/FDP-Gruppe stellt folgenden Antrag: 

Das neue Kita-Qualitätsgesetz – Prüfauftrag zur Sicherstellung fließender Finanzmittel 

 

Begründung: 

Ende 2022 verabschiedeten Bundestag und Bundesrat das neue Kita Qualitätsgesetz. 

Das Gesetz sieht eine Ausschüttung von ca. vier Milliarden (!) Euro in 2023 und 2024 

vor. Auf Niedersachsen entfallen ca. 400 Millionen Euro, also 200 Millionen jährlich.  

Das ist eine enorme Summe.  

Der Fokus liegt auf Erhalt und Stärkung der quantitativen und qualitativen Struktur der 

pädagogischen Betreuung in den Kitas. Der Bund stellt hier viel Geld bereit, um die 

Einrichtungen vor Ort und ihre Träger finanziell zu stützen. Hiervon kann auch die Gemeinde 

Glandorf, die wie viele andere Kommunen immer mehr finanzielle Ressourcen in diesem 

Sektor bereitstellen muss, profitieren. 

Mehr Geld wird zur Verfügung stehen u.a. für: 

- Erhöhung Betreuungsschlüssel (Mehr Fachkräfte für die zu betreuenden Kinder) 

- Leitungs- und Verwaltungsbonus für Leitungskräfte, um diese von anderen 

  Tätigkeiten freizustellen und zu entlasten 

- Im Bereich Stärkung der Kindertagespflege wird für Kindertagespflegepersonen 

 je betreutem Kind eine halbe Stunde wöchentlich für mittelbare pädagogische Tätigkeiten   

finanziert. 



                                                                                                                                                     

 

 

Was ist zu tun? 

Die Verwaltung wird gebeten, in den nächsten Monaten darauf zu achten, dass Glandorf 

von entsprechenden Landes- und Kreisprogrammen profitieren kann bzw. in welcher Form 

die finanziellen Mittel fließen werden.  

Nach Auffassung der UWG/FDP-Gruppe führen Geldzuwendungen an die Träger der 

Glandorfer Kindertageseinrichtungen unmittelbar zu einer Reduzierung bzw. Dämpfung der 

immer stärker steigenden Zuschüsse. Bei den von der Gemeinde Glandorf selbst 

vorgehaltenen Einrichtungen können die Geldzuflüsse den Haushalt entsprechend direkt 

entlasten. 

 

Wir bitten daher die Verwaltung, dem Sozialausschuss nach Möglichkeit im Laufe des 2. 

Halbjahres 2023 zu berichten, welche konkreten Auswirkungen das Programm auf die 

Gemeinde Glandorf hat.  

 

Mehr Infos unter: 

 

www.BMFSFJ.de/bmfsfj/aktuelles/alle-meldungen/bundesrat-stimmt-kita-qualitätsgesetz-zu-
200716 

 

 

Im Auftrag der UWG/FDP-Gruppe und mit freundlichen Grüßen 

 

 

    Sebastian Gottlöber 

 

 


